
令和２年国立市議会第２回定例会一般質問一覧表 

発言順 〔古 濱   薫 議 員〕 

１．新型コロナウイルス感染症拡大防止について 

（1）これまで市は医療機関とどのような連携をしたか 

（2）多摩総合医療センターに設置されるＰＣＲセンターとの協力体制を問う 

２．休校期間中における小中学校の児童生徒への対応について 

（1）休校期間中の課題について、その把握はされているか 

（2）オンライン学習の活用について、どのように考えるか 

（3）学校生活が送りにくい子どもたちについて、どのような対応をしたか。また、これか 

  らの対応策は 

（4）子どもたちの心の相談を受ける体制は 

１ 

２ 〔石 井 めぐみ 議 員〕 

１．持続可能なまちづくりについて 

（1）国立市を持続可能なまちにするための取組について 

（2）住宅施策について 

（3）市外から人を呼び込むための仕掛けとＰＲについて 

２．子どもの心と体を守る仕組みづくりについて 

（1）子どもの食事の現状把握について 

（2）給食が提供されないときの昼食支援について 

（3）ラインを使った保護者との関係づくりについて 

３ 

 

〔石 塚 陽 一 議 員〕 
１．新型コロナウイルス感染症に関連して 

（1）市内での生活困窮者についての実態把握はどうか 

  ① 高齢者世帯や独り親世帯からの具体的な救済・支援の依頼はどうか 

  ② 市内在住・在学生の方々からの生活支援に関する依頼はどうか 

  ③ 商工業者の方々からの事業休業に伴う経済的支援要請はどうか 

  ④ 特別定額給付金の給付時期とプレミアム商品券の発売予定はどうか 

（2）小中学生の学校臨時休業に伴う生活支援と学業支援について 

  ① 小中学生の学校臨時休業中の自宅での生活指導の配慮はどのように行われたのか 

  ② 小中学生の自宅での学習面での補完・指導はどのように実施されているのか 

  ③ オンライン学習に向けての整備の課題が提起されているが、実態はどうか 

（3）新型コロナウイルス感染症対策での予防施策について 

  ① 市役所などの窓口での飛沫防止のため、透明プラスチックの仕切り板設置をしない 

   のか 

  ② 次亜塩素酸水を活用した出入口のミスト散布や温風加湿器の活用は検討できないの 

   か 

  ③ 市内の感染症の陽性者は６名と発表されているが、どの地域で患者が出たのか、個 

   人情報保護法に抵触しない範囲で公表はされないのか 



４ 〔香 西 貴 弘 議 員〕 

１．学校教育 

（1）休業措置解除後の学校教育の進め方に関して 

  ① 約２か月分の授業内容をどのようにカバーしていくのか 

  ② 校内における感染予防のための具体的な取組は 

  ③ ＧＩＧＡスクール構想の前倒し実施に向けて取り組むべき課題は 

２．公共施設 

（1）新型コロナウイルス対応での図書館の臨時休館措置に関して 

  ① 相互利用協定を結ぶ他市図書館との連携は取れていたのか 

３．防災・減災 

（1）新型コロナウイルス対応下での風水害発生と避難所開設に関して 

  ① 分散避難・移動手段確保・避難のタイミングが重要と考えるが、どうか 

５ 〔柏 木 洋 志 議 員〕 

１．新学校給食センターについて 

（1）新学校給食センターについて 

２．新型コロナウイルス感染症に関する取組について 

（1）市の備蓄放出状況と今後の予定について 

（2）ＰＣＲ検査センターについて 

（3）事業所に対する支援について 

６ 〔藤 田 貴 裕 議 員〕 

１．教育について 

（1）臨時休校中、スクールソーシャルワーカー、スクールカウンセラー、家庭と子供の支 

  援員はどのような対応をしていたのか 

（2）臨時休校明け、授業は一から教えてもらえるのか 

（3）行事はどのようになるのか 

（4）オンライン授業について 

２．新型コロナウイルス対応の経済的支援について 

（1）準要保護世帯に給食費相当額の支給はできないか 

（2）臨時休校中の子育て家庭は、食費、光熱水費、文具費が増えたが、支給しないのか 

（3）テークアウトクーポン券を発行したらどうか 

（4）公的な支援情報の提供と、市独自の上乗せ支給はできないか 

３．市役所の現状と課題について 

（1）非正規職員の労働状況と賃金について 

（2）公共施設の再開方針は 



７ 〔藤 江 竜 三 議 員〕 

１．今後の学校運営について 

（1）ＧＩＧＡスクール構想への展望について 

（2）新型コロナウイルスへの対応について 

２．庁内のＩＣＴの活用について 

（1）審議会の開催状況について 

（2）国立市健康危機管理対策本部会議での活用について 

（3）普段のＩＣＴの活用について 

８ 〔小 口 俊 明 議 員〕 

１．防災・減災 

（1）エリアメールの活用について 

（2）避難所運営における地震想定時と風水害時の対応について 

（3）高齢化した集合住宅に特化した自主防災組織のモデルケースの取組について 

  ① 新型コロナウイルス対策のために避難所に行くのではなく自宅避難を適用できない 

   か 

２．新型コロナウイルス対策 

（1）市が保有する備蓄マスクを必要な市民に提供することはできないか 

（2）オンラインでの医療機関の受診について 

（3）ＰＣＲ検査等も視野に入れた発熱外来の設置について 

９ 〔住 友 珠 美 議 員〕 

１．ジェンダー平等について 

（1）ジェンダー平等の促進に向けて、市役所において、誰もが働きやすい環境整備と、女 

  性のエンパワーメントを進めるための取組について 

（2）ジェンダーの視点を取り入れた、新型コロナウイルス感染症対策について 

２．安心して生活するための新型コロナウイルス感染症対策について 

（1）窓口相談の体制強化について 

（2）高齢者に対する支援策について 

（3）精神しょうがいしゃに対する支援策について 

（4）今後の学校教育の取組について 



10 〔稗 田 美菜子 議 員〕 

１．新型コロナウイルス感染拡大防止下での教育施策について 

（1）学校休業中の各科目における課題の状況と評価、修学について 

（2）今後の学習について 

２．子育て支援について 

（1）全ての子どもたちの育ちの環境整備について 

（2）児童発達支援センターについて 

（3）予防接種について 

（4）移動支援について 

11 〔小 川 宏 美 議 員〕 

１．３か月に及んだ学校休校について 

（1）新型コロナウイルス感染拡大防止の効果について 

（2）子どもの心身及び学ぶ権利のフォローについて 

（3）食に困る子どもへの給食提供をどう検討してきたか 

２．ＰＦＩによる給食センター建て替えについて 

（1）「ＰＦＩ事業者評価委員会」の委員と市民枠について 

（2）食育計画なきままのＰＦＩ・民間委託について 

３．６月30日まで図書館・公民館を閉館とした国立市の判断について 

12 〔重 松 朋 宏 議 員〕 

１．これまでの新型コロナウイルス対応の検証と、第二波をにらんだ今後の展望 

（1）行政サービスの縮小に一貫性がなかったことについて【ＳＤＧｓ目標17．パートナー 

  シップで目標を達成しよう】【ＳＤＧｓ目標16．平和と公正をすべての人に】 

（2）福祉サービスを大幅に休止・縮小したことについて【ＳＤＧｓ目標３．すべての人に 

  健康と福祉を】【ＳＤＧｓ目標10．人や国の不平等をなくそう】 

（3）子どもへの食の提供（学校給食）が完全に止まったことについて【ＳＤＧｓ目標２． 

  飢餓をゼロに】【ＳＤＧｓ目標12．つくる責任 つかう責任】 

（4）学校教育がほぼ完全に止まったことについて【ＳＤＧｓ目標４．質の高い教育をみん 

  なに】【ＳＤＧｓ目標17．パートナーシップで目標を達成しよう】 

（5）社会教育（図書館・公民館・郷土文化館）・文化行政が大幅縮小したことについて 

  【ＳＤＧｓ目標４．質の高い教育をみんなに】【ＳＤＧｓ目標16．平和と公正をすべ 

  ての人に】 

（6）４月に導入された会計年度任用職員（単年度契約の時給職）の働き方について【ＳＤ 

  Ｇｓ目標８．働きがいも経済成長も】【ＳＤＧｓ目標10．人や国の不平等をなくそう】 

２．ポストコロナ時代を見据えた、社会構想 

（1）市長は、ポストコロナ時代をどう展望しているか 

（2）市民と共有する社会ビジョンとして、長期総合計画（基本構想・基本計画）体系を数 

  年かけて見直す考えはないか 



13 〔青 木 淳 子 議 員〕 

１．防災対策について 

（1）感染症に対応した避難所運営について 

（2）妊産婦・乳児救護所設置のための大学との連携協定について 

２．新型コロナウイルス対応について 

（1）市内事業者への家賃補助について 

（2）テークアウトなどの新規事業をスタートした事業者への補助について 

（3）市内在住の大学生への支援について 

（4）乳幼児健診の中止に伴う対応について 

14 〔関 口   博 議 員〕 

１．新型コロナウイルスの対策について 

（1）国立市が現在把握している問題点、課題は何か 

（2）国、東京都、国立市が行う給付金、支援策について、問題点、課題、対応を問う 

２．災害対策、防災について 

（1）総合防災計画の見直しの進捗状況を問う 

（2）避難所の新型コロナウイルス対策について問う 

（3）防災行政無線についての検討結果を問う 

（4）国立市のアスベスト対策について問う 

15 〔高 原 幸 雄 議 員〕 

１．新型コロナウイルス感染拡大防止対策について 

（1）国の特別定額給付金の第２次給付について、市として国に要望する考えを問う 

（2）就学援助世帯・児童育成手当世帯への支援について、市はさらなる支援を考えていな 

  いのか  

２．災害防止対策について 

（1）台風などによる豪雨災害対策として、多摩川の河川管理について、底地の改修を国に 

  要望すべきと思うが、市の考えを問う 

（2）地球温暖化防止の市の取組の現状と課題への取組について、具体的な計画はどのよう 

  になっているのか 

３．公共施設再開について 

（1）新型コロナウイルス対策の一環で閉館となっている図書館、公民館、福祉会館など公 

  共施設の利用再開はいつになるのか 



16 〔望 月 健 一 議 員〕 

１．コロナ禍の問題について 

（1）子どもの支援について 

  ① 生活困窮に陥った世帯の子どもの支援について 

  ② スクールソーシャルワーカーを増員すべきではないか 

（2）予防接種について 

（3）保健部門と高齢者福祉部門の連携について 

（4）今後、さらに国立市において独自支援を行うつもりはあるか 

17 〔遠 藤 直 弘 議 員〕 

１．地域活動について 

（1）地域防災力について 

（2）地域自治会活動について 

２．学習支援について 

（1）スタディークーポンの導入について 

３．まちづくりについて 

（1）都市計画道路３・３・２号線、３・４・５号線について 

（2）南武線の高架化について 

18 〔髙 柳 貴美代 議 員〕 

１．コロナ禍を乗り越えて（今後の課題とその解決策について） 

（1）これからの高齢者支援について 

  ① 介護予防・フレイル予防について 

（2）これからの子育て支援について 

  ① 産前・産後支援について 

（3）これからの商業振興策について 

 

 

 

 

 

 



19 〔上 村 和 子 議 員〕 

１．ソーシャルインクルージョンのまちづくりの真価を生かした、コロナ禍を乗り越えるま 

 ちづくりについて 

（1）庁内の体制について 

（2）３月２日から始まった休校が児童生徒に及ぼした影響をどのように受け止めているか。 

  また、そのことに対しての補完措置について 

（3）６月いっぱいまでの市内公共施設の休館が市民に及ぼした影響をどのように受け止め 

  ているか。また、そのことに対しての補完措置について 

（4）しょうがいしゃがあたりまえに暮らすまち宣言や、365日24時間安心な地域包括ケア 

  をコロナ禍の中でも保障していく上で、当事者の声をどのように受け止め、今後に生か 

  していくのか 

（5）コロナ禍によって起きた様々な困り事への相談支援体制について 

（6）コロナ禍によって見えてきた食の提供の問題について、給食センターはなぜ機能でき 

  なかったのか 

20 〔青 木   健 議 員〕 

１．国立市における新型コロナウイルスへの対応について 

（1）市内における三密の解消はできたのか 

（2）生活支援策は何がなされたのか 

（3）当初予算における歳入額はどう変わる見込みか 

（4）小中学生の学力維持・向上施策は 

  ① 夏休みはどうなるのか 

  ② 体育館へのエアコン設置は予定どおりできるのか 

２．大規模災害の複合的発生への対応について 

（1）昨年の台風19号のような災害が起きたときはどうなるのか 

  ① ハケ下に居住する市民の避難先は確保できるのか 

  ② 避難所におけるソーシャルディスタンスの確保は可能か 

  ③ 車での避難はできるように改善されたか 

  ④ 福祉会館や公民館などの駐車施設が不十分な避難施設付近における緊急避難的路上 

   駐車を可能にできないか 

 


